

Escala Crítica/Columna diaria

- *Resolución de los magistrados y las movilizaciones
- *Tacotalpa, por lo menos siete jóvenes desaparecidos
- *Descubren otro yacimiento petrolero “más grande”

Víctor M. Sámano Labastida

SERÁ UN FIN de semana agitado. Los magistrados del tribunal electoral se aprestan a declarar presidente electo a Enrique Peña Nieto; mañana será el sexto y último informe de Felipe Calderón. El movimiento Yosoy132 realizará un “contra informe” junto a una serie de movilizaciones. Se instalarán formalmente las cámaras de senadores y diputados, al tiempo que los partidarios de López Obrador continuarán con su Plan de Defensa de la Democracia.

En los próximos días veremos un reacomodo de las fuerzas políticas. Oficialmente las elecciones de julio pasado colocaron al PRI y su coalición con el PVEM en 19 millones 226 mil votos, con un 38.21 por ciento; al PRD y su coalición con los partidos Del Trabajo y Movimiento Ciudadano en 15 millones 896 mil sufragios, un 31.59 por ciento del total y a el PAN 12 millones 786 mil sufragios, equivalente al 25.41 por ciento.

Nueva Alianza, el partido de la profesora Elba Esther Gordillo, quedó en sólo un millón 150 mil votos, equivalente al 2.29 por ciento, apenas suficiente para conservar el registro.

La atención está centrada ahora en el PRD y sus aliados, particularmente en los identificados con el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de López Obrador, quienes tendrán que decidir si mantienen el “bloque de izquierda” en el Poder Legislativo.

Mientras un sector de este bloque se pronuncia por mantener las vías institucionales, sin romper con el régimen que se instalará a partir de diciembre próximo, otro segmento presiona a López Obrador para radicalizar sus movilizaciones.

Como le decía en una colaboración anterior, es posible que el camino a corto plazo sea la construcción de un partido lopezobradorista como sucedió con el neocardenismo en 1989 –hay otra organización de izquierda que está promoviendo Gerardo Fernández Noroña. El anuncio deberá hacerse oficial a más tardar en enero.

DESAPARECIDOS

EN ABRIL pasado, cuatro niños fueron asesinados en Tacotalpa, Tabasco.

Un hecho que impactó a la sociedad tabasqueña; los pequeños tenían entre 7 y 10 años de edad. La policía aseguró que se trató de una venganza personal.

El nombre de Tacotalpa vuelve a ser ahora motivo de preocupación porque el pasado martes fue hallado el cuerpo de la joven de 15 años, Ingrid Arely, quien había desaparecido. Poco antes fue hallado el cadáver de Clever Martínez, un joven de 20 años, desaparecido a principios de mes.

En las últimas semanas por lo menos siete personas entre los 15 y los 23 años de edad desaparecieron en aquella localidad.

Resulta inusual la inseguridad que se vive en Tacotalpa. Hasta hace una semanas, versiones extraoficiales colocaban a Cárdenas y Huimanguillo como los municipios más riesgosos, pero por la presencia de la delincuencia organizada. Estos mismos reportes situaban Centro, Cuenducán, Paraíso, Comalcalco, Tenosique y Balancán, en el mapa de riesgos.

El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Manuel Argáez, había advertido sobre la necesidad de un plan para prevenir el incremento de la delincuencia común. Las condiciones actuales del estado, de una transición entre dos gobiernos, obliga a una mayor coordinación en materia de seguridad. No debemos ignorar tampoco la situación geográfica fronteriza de la entidad con lo que eso implica en cuestión de riesgo.

ENTRA LA INTERPOL

EN MAYO pasado en Estados Unidos fue presentada en Estados Unidos una acusación en contra del ex gobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrington por lavado de dinero. La fiscalía norteamericana aseguró desde 1998 el Cártel del Golfo realizó pagos a funcionarios tamaulipecos y candidatos a puestos de elección popular. Unos meses antes, en enero, la PGR confirmó que investigaba a Yarrington y a otros dos ex gobernadores, Manuel Cavazos, actual senador, y Eugenio Hernández, ex delegado regional del PRI en la zona sureste.

El jueves reciente, la procuradora mexicana Marisela Morales confirmó que fue solicitada la ayuda de la Interpol para capturar al ex gobernador. En 1999, la oficina de la policía internacional participó en la aprehensión de otro ex gobernador, Mario Villanueva, quien finalmente se convirtió en testigo colaborador de la justicia estadounidense.

El ahora senador Emilio Gamboa y ex dirigente del sector popular del PRI (CNOP) pidió no generalizar por la conducta de Yarrington y Villanueva. Dijo: "la mayoría de sus militantes (del PRI) son hombres buenos". En su momento también se deslindaron del ex gobernador Humberto Moreira, quien es señalado por presunto desvío de recursos durante su mandato.

MÁS Y MÁS CRUDO

EL PRESIDENTE anunció Felipe Calderón el descubrimiento del "primer gran yacimiento" de

Escrito por Editor

Viernes, 31 de Agosto de 2012 00:02 -

petróleo en aguas profundas en México. Se ubica a la altura de Tamaulipas. Oficialmente se estima que podría agregar hasta 400 millones de barriles de crudo a las reservas del país. Para que tengamos una idea, México extrae diariamente un promedio de 2 millones 500 mil barriles diarios; más de 900 millones al año. A ese ritmo de producción representarían unos cinco meses de extracción, aunque se ha anunciado como la salvación del futuro petrolero del país.

Dijo Calderón que “podría” haber en ese yacimiento hasta 10 mil millones de barriles de crudo. Pero eso es solo una probabilidad.

En abril pasado también el presidente anunció que otro enorme yacimiento se había detectado a la altura de Comalcalco, Tabasco.

Al inicio de este gobierno se había señalado que México tenía reservas para extraer petróleo sólo por diez años más. Se sigue discutiendo si se tienen o no recursos petroleros para cinco, diez, quince o más años.

Lo que ya deberíamos haber aprendido los mexicanos es que una alta dependencia del petróleo hace un grave daño a la capacidad productiva en otros sectores.

AL MARGEN

DOS MENSAJES sobre los que será necesario profundizar dadas sus implicaciones. El gobernador electo de Tabasco afirmó que “no habrá más concesiones monopólicas a ningún sindicato del sector público”; antes ya había expresado que tiene como propósito “desmantelar a los grupos de presión y de intereses, que han impedido avanzar al estado. (vmsamano@yahoo.com.mx)